

Según los sandinistas, Somoza caerá antes de fin de año

La O.E.A. confirma la violación aérea nicaragüense en Costa Rica

★ El Fondo Monetario Internacional aplaza el estudio de un préstamo de 20 millones de dólares a Nicaragua

WASHINGTON, 19. (Efe).—Estados Unidos utilizó su influencia para que el Fondo Monetario Internacional aplazase el estudio de un préstamo de veinte millones de dólares a Nicaragua, según supo Efe ayer en esta capital.

Fuentes económicas de Washington informaron que Estados Unidos sugirió el aplazamiento de una votación sobre la concesión del crédito a Nicaragua ante los acontecimientos que se están produciendo en ese país.

La posición norteamericana, dijeron las fuentes, se hallaba incluida, al parecer, entre las distintas alternativas que estudia la Administración Carter para el caso de Nicaragua.

Una de estas alternativas incluye la retirada de la ayuda económica de Estados Unidos a este país, que es de unos doce millones de dólares.

Fuentes oficiales del FMI manifestaron a Efe que, efectivamente, fue aplazado el estudio de la concesión del préstamo a sugerencia de Estados Unidos, aunque especificaron que las causas se debieron a que una misión del FMI que viajó a Nicaragua no pudo cumplir sus trabajos ante la crisis que atraviesa el país y se vio obligada a regresar a Washington precipitadamente.

SIGUE LA LUCHA

La lucha proseguía hoy en Nicaragua, mientras que Gobiernos y grupos religiosos y políticos de varios países se sumaban a la campaña internacional para detener la guerra civil en esa nación centroamericana.

Nicaragua sigue bajo el estado de sitio, con las garantías constitucionales suprimidas y una rígida censura a la prensa local e internacional.

La información sobre la lucha proviene, principalmente, de viajeros o grupos guerrilleros que llegan de los frentes donde se lucha.

Medio centenar de combatientes sandinistas fueron detenidos el lunes en Honduras y tres altos jefes guerrilleros explicaron la situación nicaragüense en Panamá.

Algunos de los líderes de los comandos sandinistas han sido trasladados a Tegucigalpa para su interrogatorio, mientras sus compañeros quedaban en diversos campamentos militares de la zona fronteriza con Nicaragua.

No se descarta que algunos sandinistas se hayan internado en las montañas hondureñas con todo su armamento en busca de un sitio seguro donde descansar unos días antes de volver a la lucha en su país.

En Panamá tres dirigentes del Frente Sandinista de Liberación Nacional, incluyendo el sacerdote español Gaspar García Laviana, de 36 años, afirmaron que sus fuerzas «aún están intactas» y que el presidente Anastasio Somoza caerá antes de fin de año.

Los tres aseguraron que la recuperación de ciudades por la Guardia Nacional nicaragüense no es real, puesto que las calles vuelven a sublevarse apenas las han dejado los soldados.

«El hambre es el principal enemigo que tenemos ahora, fuera del Ejército. Nos faltan muchas provisiones y por eso a veces pasamos a Costa Rica o a Honduras», dijeron en entrevista exclusiva con Antonio Martínez, de Efe.

OFENSIVA

Sobre la situación actual de Nicaragua, dijo el sacerdote español: «Estamos ahora en una gran ofensiva».

«También ha habido choques en la montaña», afirmó el miembro de la dirección nacional. «Pero la lucha principal está ahora en las ciudades, donde está la mayor concentración de habitantes y la producción económica, el comercio y la industria. Combatiendo allí debilitamos económicamente al enemigo».

«Lo de las ciudades recuperadas —dijo el cura García— es una propaganda de Somoza. La Guardia no está tomando ninguna. Entran a una ciudad y parece que la ocupan. Pero apenas la tropa deja una calle, esa calle se subleva de nuevo. Tendrían que poner un piquete de soldados en cada esquina».

«Tienen que acabar con todo el pueblo para que acaben con la guerrilla», concluyó Gaspar García.

ACTIVIDAD DIPLOMATICA

En el campo diplomático, la crisis nicaragüense registró en las últimas horas estos hechos:

—Una comisión de la Organización de Estados Americanos (OEA) comprobó, en territorio de Costa Rica, su violación por parte de aviones militares de Nicaragua.

—El presidente venezolano, Carlos Andrés Pérez, y el jefe de Gobierno panameño, general Omar Torrijos, se reunieron ayer inesperadamente.

Venezuela y Panamá enviaron fuerzas aéreas a Costa Rica para defender a este pequeño país, que carece de Ejército, de futuras acciones militares nicaragüenses.

Los representantes de la OEA, por su parte, inspeccionaron el territorio de Costa Rica donde aviones nicaragüenses bombardearon y ametrallaron, hace unos días, e hirieron a un maestro.

El embajador dominicano Kemil Dipp Gómez, presidente del grupo investigador, declaró a Radio Monumental de San José, que «todo parece indicar que aviones extranjeros llegaron a esta parte del territorio nacional».

MENSAJE A CARTER

Mientras tanto, el lunes se supo aquí que el Consejo Presbiterial de la archidiócesis de Managua envió un mensaje al presidente norteamericano James Carter pidiendo que cese toda ayuda de Washington al Gobierno de Anastasio Somoza.

El documento, enviado a Carter el viernes, 15, fue publicado ayer por el diario «La Nación», de San José.

El grupo afirma que existe «ametrallamiento indiscriminado de la población civil en diferentes ciudades, muerte sumaria de muchos insurgentes capturados, muerte mediante torturas de perso-

nas sometidas a prisión, y otras».

También denuncian la confiscación de bienes, el allanamiento de hogares con violencia física y torturas en la vía pública por parte de la Guardia Nacional.

El Gobierno interino portugués prepara su línea de acción

LISBOA, 19. (Efe).—Para definir su inmediata actuación, mañana se reunirá el Gobierno interino portugués, bajo la presidencia de Nobre da Costa.

Será la primera reunión plenaria del Gabinete desde que resultó derrotado el pasado jueves en el Parlamento por los votos de la oposición a su programa de Gobierno.

La no aprobación del programa provocó el cese automático del Gabinete, aunque debe permanecer en funciones hasta la toma de posesión del nuevo Gobierno, según establece la Constitución.

Ante la probable dilatación de las diligencias que conduzcan a la formación del cuarto Gobierno constitucional y a tenor de la ambigüedad constitucional sobre los poderes de un Gobierno en funciones, el presidente Ramalho Eanes estudió con el primer ministro los límites jurídico-constitucionales de actuación permitidos a un Gobierno que, según la ley fundamental, permanece únicamente para garantizar la ejecución de «los negocios corrientes de la Administración Pública del Estado».

Un médico argentino realiza con éxito el trasplante de testículos

BUENOS AIRES, 19. (Efe). Un médico argentino practica con éxito el trasplante de testículos como forma de recuperación sexual del paciente y para el «rejuvenecimiento general del individuo», publica en su edición de hoy el matutino «Diario Popular».

El doctor Arnaldo Pinelli reveló que ha realizado 18 intervenciones quirúrgicas desde el año 1972 y que siempre «el postoperatorio fue bueno y breve, no se presentaron problemas de rechazo ni supuración y en todos los casos la recuperación de la virilidad resultó altamente satisfactoria».

Estábamos casi seguros de conseguir otro Trofeo Internacional a la Calidad.

Ya lo tenemos.



Desde que en 1975 obtuvimos el primer Trofeo, en Cooper-Zeltia hemos seguido trabajando duramente, tanto en los campos de la investigación, como en los de fabricación y distribución, para llevar hasta el consumidor productos de alta calidad.

Ahora esta calidad ha sido nuevamente reconocida con este Trofeo que, sin modestia, nos llena de orgullo. Porque este es el reconocimiento a una calidad entrando en competencia con 11 países. No está nada mal. ¿Verdad?

Cooper-Zeltia agradece este premio dado a sus productos para el hogar:

Ambientadores Fresh-Aire ● Insecticidas ZZ Paff ● Productos para jardinería Panabón ● Raticidas Ratsul ● Y también a toda su amplia gama de productos de tipo industrial.

TROFEO INTERNACIONAL A LA CALIDAD 1975 y 1977 CONCEDIDO A:



COOPER-ZELTIA, S.A.
DIVISION QUIMICOS. Porriño (Pontevedra).